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A C T A N~ 2l..f 

REUNIAO ORDINARIA DE 13-6-83 

Aos treze dias do mês de Junho de mil novecentos e oitenta e 

três, nesta cidade de Aveiro, Edifício dos Paços do Concelho e Sala das Reu

niões da Câmara Municipal, reuniu ordinariamente a mesma Câmara sob a Presi

dência do Presidente, Sr. Dr. José Girão Pereira e com a presen çtl dos Verea

dores Srs. Eng? José Arménio Sequeira Perei ra, Eng~ Vítor José Pedrosa da 

Si l va , Custódio das Neves Lopes Ramos, Prof. Dr. Celso de Sousa Figueiredo G~ 

mes e Sr. Dr. Manuel Maria Portugal da Fonseca. 

Declarada aberta a reunião e tendo previamente sido distrjbu~ 

do por todos os membros o re spectivo texto, foi dispensada a )eitura da acta, 

de acordo com a disposição legal que permite tal procedimento. 

Em seguida, foi del iberado, por unanimidade, justificar a fal

ta dada pelo Sr. Capitão Luís António Moreira Tava re s , por motivo de ter de 

se deslocar a França. 

BALANCETES: - Presente o balancete desta Câmara Municipal, re~ 

peitante a nove do mês em curso, que apresenta um saldo de cinquenta e cinco 

milhões seiscentos e treze mi I duzentos e cinquenta e seis escudos, em dinheJ 

ro, e quinze milhões cento e noventa e três mi 1 quatrocentos e noventa e t~s 

escudos, em documentos de despesa . 

CULTURA - Funcionamento do respectivo pelouro: - O Vereador Sr. 

Custódio Ramos, no uso da palavra, referiu que dada a enorme projecção que o 

pelouro cultural está a alcançar seria necessário fazer destacar, exclusiva

mente, para aquele efeito, um funcionário da Secretaria e propôs a util ização 

da sala que se encontra I ivre junto ao Salão Cultural para pleno funciona~n

to do referido pelouro. 

O Sr. Presidente referiu que estava absolutamente de acordo com 

as palavras do Vereador Sr. Custódio Ramos, mas, relativamente à Sala em ques

tão, informou tl Câmara de que a mesma estava já prometida para a instalação 

da Associação de Informática na nossa cidade. 

Seguiu-se, ainda, prolongada troca de impressões, durante a 



qual foi ~eferido que está em vias de concretização o a~er do prédio perten 
r 

cente ao Dr. Carinha e que se situa junto ao Edifício dos Paços do Concelho ef 
no qual já se encontram instaladas I inhas de terminais de computador e ainda 

que a instalação em Aveiro da Associação de Informática está um tanto demorada. 

Ponderados todos os pontos referidos, foi deliberado, por unani

dade, que o funcionamento da estrutura do citado pelouro seja montado na sala 

proposta, sem prejuízo de o assunto ser novamente ponderado aquando da futura 

instalação dos computadores da referida Associação . 

Completando a sua proposta, o mesmo Vereador sugeriu o destaca

mento para aquelas funções, do segundo oficial Dr. Cunha, considerando as habi

I itações literárias que o mesmo possui. 

Quanto a esta questão e tendo em vista o normal funcionamento da 

Secretaria, a Câmara deI iberou dei xar ao critério do mesmo Vereador em consomn

cia com o Sr . Chefe da Secretaria, a resolução deste assunto. 

Fábrica Jerónimo 'Pereira Campos - Uti lização das Antigas Instal~ 

ções: - O Vereador Sr. Custódio Ramos comunicou que visitou recentemente, em 

conjunto com a ADERAV, as antigas instalações da Fábrica Jerónimo Perei ra Camp~ 

e propôs que, numa primei ra fase, se recuperasse o grande salão que existe ã 
volta do Forno. 

Tamb~m no uso da pal avra, o Vereador Sr. Dr. Portugal da Fons~a 
comunicou que nas referidas ins t a l açõe s , se encontram numerosas peças antigas, 

de incalculável valor, pelo que entendia que, em conjunto com O Sr. Varela, 

antigo trabalhador daquela Fábrica se fizesse o levantamento do Edifício. 

Seguiu-se ainda prolongada troca de impre ssões sobre o assunto 

em questão, ficando encarregados os Vereadores Srs. Dr. Portugal da Fonseca e 

Dr. Celso Gomes de em conjunto com um elemento da ADERAV, contactarem o referi

do Sr. Varela com vista a ser efectuado um levantamento de tudo o que existe no 

Edifício, a nível de Equipamento. 

Publicacões: - O Vereador Sr. Custódio Ramos deu conhecimento de 
~ 

que já foram entregues cerca de quatrocentos e c i nquent a exemplares do livro 

"José Estêvão - Di scursos Parlamentares" e que ele e o Vereador Sr. Eng'? Sequei 

ra Pereira, tomaramaliniciativa de o colocar ã venda na Feira do Livro, ao pre

ço unitário de cento e oitenta escudos, baseando-se, para tanto, no preço a 

que os mesmos ficaram para a Câmara - cerca de cento e sessenta e cinco e scudos. 

Referiu ainda o mesmo Vereador de que aquele preço não prejudi

caria outro qualquer valor que a Câmara entendesse fixar. 

Seguiu-se breve troca de impressões sobre o assunto tendo sido 



deliberado, por unanimidade. fixar em cento e setenta e 

tos escudos, respectivamentela venda aos 1ivreiros e ao~úbl ico. 

Prémios Literários: - Foi I ida e apreciada uma carta da Associ~ 

ç~o Portuguesa de Escritores a qual vem prop6r a atribuiç~o atrav~s das Autar

quias Locais, de prémios I i t e rar i os , destinados a estimular a criação literária 

e a revelaç~o de novos autores. 

Foi I ido t amhern o pa rece r emitido pelo assessor cultural. Re v? 

Padre João Gaspar, o qual aqui se dá como transcrito e, em face do mesmo, a 

C~mara de] iberou, por unanimidade, aderir, em princfpio, ~quela iniciativa. con 

dicionando a resposta ~ evolução do processo e ~s disponibi' idades do Munic~io. 

AUTOS DE VISTORIA E MEDiÇÃO DE TRABALHOS: - Foram presentes os 

seguintes autos de vistoria e medição de trabalhos, os quais, por unanimidade, 

foi del iberado autorizar o respectivo pagamento: 

- 29a.. situação e última da obra "Construção da Passagem Inferior 

da Forca". adjudicada ~ Sociedade de Construções Amadeu Gaudêncio, S.A.R.L., da 

~uantia total de cento e quinze mil oitocentos e setenta e cinco escudos e ci~ 

quenta centavos; 

- 30a. situação da obra "Construção do Ediffcio-Torre do Núcleo 

Habitacional da Quinta do Canha", adjudicada ~ Mesquita, Lda.• da quantia total 

de um milhão cento e trinta e oito mil setecentos e oitenta e um escudos e trin 

ta centavosi 

- 6a. situação das obras no Estádio Mário Duarte, adjudicadas a 

Josê Tavares de Almeida, da quantia total de quatrocentos e setenta mil trezen 

tos e trinta escudos; 

- 2a. situação da obra "Construção do Nó Sul de Acesso ã Cidade'. 

adjudicada ã TRANGE - Trabalhos de Engenharia, Lda., da quantia total de um 

milhão seiscentos e trinta e dois mil e cinquenta escudos. 

JUNTA DE FREGUESIA DE OLIVEIRINHA: - Foi lido o ofício nS' 52/83, 

de 3 do m~s em curso, da Junta de Freguesia de 01 iveirinha, a sol icitar que a 

Câmara Municipal comparticipe com determinada importância. destinada ao funcio

namento da pista de atletismo daquela freguesia bem como ao pagamento do res

pectivo funcionário. Depois de breve troca de impressões. a Câmara del iberou, 

por unanimidade. conceder para o efeito e com referência ao ano em curso, um 

subsfdio da quantia de duzentos e quarenta mil escudos. 

SUBsfDIOS - CONSERVATORIO REGIONAL DE AVEIRO "CALOUSTE GULBEN

KIAN": - Tendo em vista o ofício n'? 52/83, de 1 do mês em curso, do Conserva



tório Regional de Aveiro "Calouste Gulbenkian",
 

ção está a atravessar uma grave crise financeira a Câmara deI iberou, por propos
 

ta do Sr. Presidente e por unani midade, conceder ao referido Conservatório um
 

subsídio da importância de duzentos mil escudos.
 

LICENÇAS DE OBRAS: - Foram present es e apreciados os s eguintes 

processos de Obras, sobre os quais re caíram as seguintes deliberações: 

- N? 270/83, de Franquel im Marques Bastos, a apresentar projec

to para a construção de uma moradia no lugar de Teboeira da freguesia de Esgue~ 

ra deste concelho. Ouvida a explicação prestada pelo Sr. Eng? Maçarico, a Câma

ra deliberou, por unanimidade, deferir a pretensão formulada . 

- N? 547/82, de Fernando Marques Portela, a apresentar projecto 

para construi r uma moradia no lugar da Quinta do Picado da freguesia de Aradas 

do concelho de Aveiro. Face à informação prestada pelo Gabinete de Urbanização 

do Município e que aqui se dá como transcrita, foi del ib erado, por unanimidade, 

deferir o pedido em causa. 

- N? 300/83, de José da Purificação a apresentar projecto para 

construir duas moradias de l~ andar, geminadas junto à Praceta dos Correios no 

lugar e fregu esia de Aradas do concelho de Aveiro, tendo sido deI iberado, por 

unanimidade, indeferi r o pedido formulado. 

- N? 645/80, de Manuel Fernando Nogueira Vieira de Castro, a 

apresentar também projecto para construção de duas moradias de l? andar gemi

nadas, no mesmo local do processo anterior, tendo sido del iberado, também por 

unanimidade, indeferir a pretensão formulada. 

- N ~ 256/83, de Maria Dina Alves Lopes dos Santos, a apresentar 

projecto para construir uma moradia na Rua Bernardo Torres na freguesia da Gl~ 

ria desta cidade. Lidas as informações constantes do respectivo processo, que 

aqui se dão como transcritas, e após prévia troca de impressões, foi dei ibera

do, por unanimidade, deferir o pedido formulado. 

- N~ 677/82, de Basílio Dinis Varatojo, a apresentar anteproje~ 

to para construir um conjunto habitacional no lugar e freguesia de 01 iveirinha 

do concelho de Aveiro. Lida a informação prestada pelos Serviços de Urbaniza

ção e Obras, que aqui se dá como transcrita, foi del iberado, por unanimidade, 

indeferir o pedido formulado. 

- N ~ 199/82, de Jorge Fi 1 ipe Marques Neto a requerer a revisao 

do seu processo de Obras indeferido na reunião desta Câmara Muni cipal, real i 

zada em 2 de Maio, último. Face à informação prestada pelo Gabinete de Urbani



r ~ 

zação do Município, que aqui se dá como deI iberado, por unani 

midade, manter o indeferimento da pretensio formulada. 

LICENÇAS DE LOTEAMENTO: - Presentes e apreciados os seguintes 

processos de loteamento, acerca dos quais foram tomadas as seyuintes deI ibera
-çoes: 

- N? 383/81, de Carlos Manuel Tavares Breda, a requerer a pass~ 

gem do alvará de loteamento. Na sequência da de] iberação tomada na reunião de 

23 de Maio, último e depois de ouvidos os esclarecimentos prestados pelo Sr. 

Eng? Maçarico, a Câmara deI iberou, por unanimidade, fixar em cento e cinquenta 

mil escudos a contribuição a pagar pelo requerente, para comparticipação nas 

obras que entretanto foram feitas pela Câmara e Junta de Freguesia. 

- N? 599/82, de Francisco Simões Machado e Outros, a apresentar 

exposição referente ao seu processo de loteamento. Em seguimento da deI iberação 

tomada pela Câmara Municipal, na reunião de 9 de Maio, último e tendo em vista 

os esclarecimentos prestados pelo Sr. Eng? Maçarico, a Câmara deliberou, por 

unanimidade, estabelecer uma comparticipação da quantia de cem mil escudos, a 

pagar pelo requerente e destinada ãs Obras de infra-estruturas. 

- N? 313/82, de António José Viana Rodrigues, a apresentar exp~ 

sição referente ao seu processo de loteamento. Face ã informação prestada pelos 

Serviços de Urbanização e Obras, que aqui se dá como transcrita, a Câmara del i 

berou, por unanimidade, deferir o requerido com a condição de o lote n? 2 nao 

ser ocupado antes da pavimentação da praceta. 

- N~ 6q5/80 e 300/83, respectivamente, de Manuel Fernando Noguei

ra Vieira de Castro e José da Purificação, a apresentarem projecto para urbani

zação da zona designada da praceta dos correios de Aradas. Lidas as informações 

prestadas pelo Gabinete de Urbanização, que aqui se dão como transcritas, foi 

de] iberado, por unanimidade, indeferir aquelas pretensões. 

AUTOS DE RECEPÇ~O DEFINITIVA: - Foi presente e aprovado o auto de 

recepçao definitiva da Obra "Pavimentação da estrada de S. Bernardo, entre a 

Va r i ante e a Cruz AI t a'", adj ud icada a ManueI de Jesus Mendes. tendo s i do de 1 i b~ 

rado, por unanimidade, restituir os décimos que se encontram retidos como depó

sitos de garantia. 

OCUPAÇ~O DOS TEMPOS LIVRES DOS JOVENS; - Por proposta do Vereador 

Sr. Custódio Ramos, foi de! iberado, por unanimidade, oficiar aos Serviços Muni

cipal izados a sol icitar que sejam passados bilhetes gratuitos aos jovens dos 



tempos I i vre s que necess i tem de ut i 1i za r os transportes ~ 

tes aos d'ias de trabalho a que os mesmos ficam sujeitos. ~ 

CRIAÇAo DA ESCOLA PREPARATORIA DE OLIVEIRINHA: - A Câmara tomou 

conhecimento do ofício N? 51/83, de 3 do mês em curso, da Junta de Freguesia 

de Oliveirinha, a so l Ic l t a r que a Câmara Municipal interceda junto do Gabinete 

de Estudos e Planeamento, do Minist~rio da Educoç~o, no sentido de ser concre

tizada a criaç~o da Escola Preparatória daquela Freguesia. Seguiu-se uma breve 

troca de impressões sobre o assunto, tendo sido del iberado, por unanimidade, 

oficiar ao referido Gabinete informando que a C~mara Munic[pal considera a van

tagem da criaç~o de uma Escola Preparatória numa das zonas mais populacionals 

da periferia, nomeadamente na Freguesla de Oliveirinha. 

ESCOLA SECUNDARIA JOSt ESTtVAo: - A Câmara tomou conhecimento do 

ofício N? 517, de 18 de Maio, último, da Escola Secundária José Estêvão a sol i

citar a colaboração da Câmara na e xecuç~o de obras de raparaç~o e asfaltagem 

naquele Estabelecimento , tendo 5ido deI iberado , por unanimidade, encarregar o 

Vereador Sr . Eng? Vítor Silva de estudar o assunto. 

CONSTRUçAO DE UM PONTAo NO CANAL DA RIA JUNTO A PRAÇA DO PEIXE : 

- Na sequência da deliberação tomada na reuni~o de 30 de Maio, findo, e tendo 

em vista a informaç~o prestada pelo Vereador Sr . Eng ~ Sequeira Pereira, que 

aqui se dá como transcrita, foi del iberado, por unanimidade, adjudicar o res

pectivo fornecimento e instalaç50 da obra em epígrafe, ~ Firma A.M. Vieira de 

Castro, pela quan t i a de novecentos e trinta mil escudos, conforme proposta apr~ 

sentado. Foi a i ndo de l iberado, tamb ém por unanimidade, conferir poderes ao Sr. 

Presidente, ou a quem suas vezes fi zer, para outorgar no respectivo contrato. 

FORNECIMENTOS - AQUISIÇAO DE ESCULTURAS: - O Sr . Presidente co

mun ico u que foi contactado pelo Escultor Afonso Henriques o qual se propoe ve~ 

der a esta Autarquia uma s~rie de peças únicas que possui e que não voltario a 

ser executadas. Foi deI iberado, por unanimidade, encetar negociações com o re

ferido Escultor, com vista ~ respectiva aquisição. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - PESSOAL ,EVENTUAL: - Face ~s participa

ções dos respectivos Encarregados e ~s informações prestadas pela Secretaria, 

que aqui 5e dão como transcritas, foi deliberado, por unanimidade, contratar 

os seguintes trabalhadores eventuais: Servente dos jardins - Carlos Jorge Cou

tinho Carvalho Rocha; Servente de Obras - Alberto Fidalgo dos Reis e Cantoneiro 

de Limpeza - Carlos da Silva Rebelo. 



FUNCIONALISMO MUNICIPAL - CLASSIFICAÇAo DO TEMPO DE SERViÇO: - Foi 

I ido e apreciado um requerimento da Técnica de Serviço Social de la. classe, 

D. Edite da Silva e Costa Matos, bem como a informação constante do mesmo, ~e~ 

tada pela Secretaria que aqui se dão como transcritas. Depois de breve troca de 

impressões, foi deliberado por proposta do Sr. Presidente e por unanimidade e 

escrutínio secreto, classificar de MUITO BOM o Serviço prestado por aquela 

Funcionária. 

IDEM - CONCURSOS: - Por proposta do Vereador Sr. Custódio Ramos, 

foi deliberado, por unanimidade, abrir concurso para o preenchimento do lugar 
_ de B.A.D. 

vago de Tecnica Auxil iar ~e 2a. classe, nos termos legais. 

ESTADIO MARIO DUARTE - PUBLICIDADE: - Foi presente o processo re~ 

peitante a abertura dos concursos para a exploração de publ icidade por carta

zes e sonora e exploração de bufetes no Estádio Mário Duarte, acerca dos quais 

foram trocadas impressões e referida, nomeadamente, a necessidade de, quanto 

aos cartazes, ser utilizado um modelo standerizado, aventando-se, até, a hipó

tese de o concorrente entregar proposta para duas modal idades, sendo uma para 

a colocação da estrutura por conta do próprio e outra por conta da Câmara, fi

cando o assunto para posterior resolução. 

Foi deI iberado, por unanimidade, encarregar, entretanto, os Servi

ços de Urbanização e Obras de apresentarem um esquema para a estrutura a uti

lizar, para a colocação dos referidos cartazes. 

PAGAMENTOS: - Foi deI iberado, por unanimidade, nos termos do n~ 4 

do Art~ 105?, da Lei n? 79/77, autorizar o pagamento dos documentos registados 

com os n~s. 2945 a 2951, 2953 a 2958, 2962 a 2971, 2974 a 2983 e 3085 a 3089, 

da quantia total de seis milhões oitocentos e doze mi I seiscentos e setenta es

cudos e cinquenta centavos. 

APROVAÇAO EM MINUTA: - Mais foi deI iberado, tambêm por unanimidad~ 

aprovar a presente acta em minuta, nos termos da disposição legal atrás mencio

nada, a fim de as respectivas deI iberações produzirem efeitos imediatos. 

E não havendo mais nada a tratar, foi encerrada a presente reu

n ião. 

Eram 19 horas e 30 minutos. 

Para constar e devidos efeitos, se lavrou a presente acta, que 

e~"",- ~. C h e fe da Secretari Mu
-------..

nicipa1 de Aveiro a 
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